

Extrait « La République des Pyrénées » 25 12 2022

Par **Camille Billemont**, publié le 25 décembre 2022 à 12h43, modifié à 18h56.

En septembre 2023, Géronce accueillera le temps d'un week-end la première édition des Jeux Olympitres. Au programme : passage de la flemme olympique, épreuve du 100X4 mètres, sans oublier le prometteur Pinte Athlon !

En vallée de Josbaig, on aime s'amuser, preuve en est avec la tenue du carnaval et sa grande cavalcade. Mais cet événement festif d'envergure ne pouvait suffire aux habitants de Géronce, qui ont donc décidé de lancer la première édition des Jeux Olympitres ! Le maire du village, Michel Contou-Carrère, revient sur la genèse de cette idée un peu folle : « on avait envie de créer quelque chose d'original et d'inédit... Au mois d'août, après un conseil municipal, j'ai proposé à tout le monde d'y réfléchir, et j'ai été entendu ». Jean-Pascal Adam le rappelle quelques jours plus tard. « En cherchant une anagramme de Géronce, je me suis rendu compte que l'on pouvait écrire Néogrec. De là, je suis parti sur l'idée des Jeux olympiques, avec des possibilités d'épreuves familiales, en groupe, pour quelque chose d'amusant et de convivial », retrace le conseiller municipal. Les associations du village, à l'instar de la pena géronçaise, de Solex in Géronce, de Passa Temps et du comité des fêtes se sont lancées dans le projet avec enthousiasme.



Le logo officiel des Jeux Olympitres.
DR

Des épreuves inédites

Les Jeux Olympitres étaient nés, avec pour devise d'être à la pointe de l'amateurisme sportif et du professionnalisme festif. « Ce seront des JO écologiques, en circuit court. Nous n'aurons pas de stade climatisé, et nous ferons très sérieusement des choses amusantes », expliquent les organisateurs. Parmi les animations dévoilées en avant-première et en exclusivité, on pourra compter sur le passage de la flemme olympique, d'une épreuve du 100x4 mètres, un match de basgby (basket avec un ballon de rugby), un pousse à la corde, une périlleuse course cycliste avec des vélos tangueurs préparés par les membres de Solex In, ou encore un prometteur Pinte Athlon du côté de la buvette. « Nous ne pouvons pas encore révéler les règles de chaque jeu, pour éviter que certaines équipes soient avantagées », explique le représentant du CIO (comité international olympitre).

JO en septembre 2023

D'ici la tenue des Jeux Olympitres, les organisateurs vont donc s'atteler à tester les épreuves, sélectionner les meilleures, à trouver des lots pour les vainqueurs, à préparer les terrains de jeux autour de la place du village et dans les champs alentour. Concrètement, le passage de la flemme olympitre, qui prendra du temps, débutera lors du carnaval en février prochain. Et en septembre, une grande cérémonie d'ouverture aura lieu le vendredi soir, avec délégations, porte-drapeaux, hymnes de chaque équipe... Les épreuves se tiendront toute la journée du samedi, et la clôture de cette première édition prometteuse prendra la forme d'un grand banquet d'irréductibles Gaulois (ou Josbacquais). En pensant déjà aux potentiels prochains jeux, paralympitres, d'hiver et variés !

Équipes et sponsors bienvenus

Du premier au quatrième âge, toutes les équipes seront les bienvenues. « Les familles, les comités d'entreprise, les conseils municipaux, les amis, les ennemis... Toutes les délégations pourront être représentées, et les personnes qui viendraient seules pourront se rassembler pour créer des équipes. Le but est vraiment de se réunir pour s'amuser, et d'avoir envie de le refaire », promettent les organisateurs. Des sponsors sont également activement recherchés, afin de faire de ce week-end un évènement mondial. Les entreprises intéressées pour soutenir ces jeux olympitres d'envergure peuvent contacter les organisateurs au 06 80 18 39 10 ou par mail à commune-de-geronce@wanadoo.fr.

GÉRONCE

Les Jeux Olympitres avant les JO

Initiés par la mairie de Géronce, avec la participation des associations du village, les tout premiers « Jeux Olympitres » se dérouleront début septembre 2023



Le logo officiel des Jeux Olympitres 2023 de Géronce (anagramme NeoGrec).



La commune de Géronce est connue pour son carnaval, désormais, place aux Jeux Olympitres !

On le sait, quand une compétition sportive approche, on s'y prépare longtemps en avance. C'est pour cela que le village de Géronce a commencé à plancher depuis plusieurs mois sur son nouvel événement, qu'il espère pérenniser et décliner en vallée de Basbaig, comme le carnaval. En effet, à 576 jours de l'ouverture des JO 2024 en France, la commune proposera, elle, une version plutôt unique et décalée d'épreuves sportives intergénérationnelles.

Michel Contou-Carrère, maire de la commune : « Depuis plusieurs années, je voulais mettre en place pour la commune une animation un peu originale et inédite, et je l'ai évoqué lors du conseil municipal du mois d'août ». Pensant que l'idée était repartie aussi vite qu'elle était arrivée, l'édile recevra quelques jours plus tard un coup de téléphone de son conseiller municipal Jean-Pascal Adam, qui lui soumet une idée et qu'il valide.

Les Jeux Olympitres sont

nés ! Autour de la place de la mairie et ses alentours sur une journée (avec cérémonie d'ouverture la veille), les différentes équipes pourront participer à différentes disciplines : le 100x4m, le basgby (jouer au basket avec un ballon de rugby), le pousse-corde, le Pinte Athlon (à la buvette) ou encore une course cycliste avec des vélos légèrement trafiqués.

« Un joli défi nous attend »

L'ensemble des épreuves n'est pas encore dévoilé et doit être testé par les organisateurs. C'est là tout le travail qui attend la mairie et les associations partenaires qui ont dit au projet : la Pena Géron-

çaise, Solex in Géronce, Passa Temps et le comité des fêtes. Le maire précise : « Cette idée a reçu un accueil plus que favorable, cela sera une façon de s'amuser et de mobiliser les gens de la commune. C'est un joli défi qui nous attend ».

Les organisateurs lancent un appel aux bonnes idées et également aux sponsors

Très investi dans la commune, le conseiller municipal Jean-Pascal Adam, présent au côté du maire depuis 2011, a pris cette initiative à bras-le-

corps. Il explique : « La machine a commencé à tourner dans ma tête, et écrivant parfois des textes sur le site de la mairie, j'ai cherché une anagramme de Géronce (NeoGrec), et par associations d'idées, je me suis dit que cela serait marrant d'organiser des jeux atypiques et curieux, voire bizarre ».

Flambeau en préparation
À partir de là, le conseiller planche sur plusieurs possibilités en détournant les mots des vraies épreuves tout en pensant à des choses rigolotes où tout le monde (toutes générations confondues) peut participer, aussi bien les familles, amis, entreprises, as-

sociations, etc, sans oublier les personnes à mobilité réduite et les enfants.

Alors que les réunions se sont enchaînées ce dernier trimestre, la première étape de ce début d'année sera la construction de la Flamme Olympique qui verra le jour pour la première fois lors du carnaval de Géronce, début février.

En parallèle des préparatifs, les organisateurs lancent un appel aux bonnes idées et également aux sponsors qui voudraient soutenir l'événement. Ils peuvent contacter M. Adam au 06 80 83 39 10 ou par mail commune-de-geronce@wanadoo.fr

David Cabanné

